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С ДНЁМ РЕСПУБЛИКИ!
Дорогие товарищи! Уважаемые земляки!
Чувашский республиканский комитет КПРФ сердечно по-

здравляет вас с важнейшим государственным праздником – 
Днём Чувашской Республики!

Этот любимый народом праздник ведёт свою историю с 
создания первого в мире государства рабочих и крестьян – 
Страны Советов. Он тесно связан с Коммунистической пар-
тией и Владимиром Ильичом Лениным, подписавшим Декрет 
о создании Чувашской автономии, которая была образована 
в числе первых в стране, вслед за Башкирией и Татарией.    

Равная в дружной семье советских народов, Чувашия за 
годы советской власти стала одной из самых высокоразвитых 
автономных социалистических республик. Мы в числе пер-
вых шагнули в космос, развили у себя тракторостроение и 
электротехнику, чтим и развиваем богатые культурные тради-
ции, добиваемся высоких спортивных результатов и успехов 
в других сферах деятельности. 

Мы, коммунисты, видим будущее республики в восстанов-
лении социальной справедливости и возрождении социализ-
ма, как экономической основы роста благосостояния трудя-
щихся и укрепления её экономического могущества.

Желаем вам реализации всех намеченных планов. Пусть 
Чувашский край будет вечно цветущим, молодым и красивым, 
а жизнь каждой семьи наполнена душевным спокойствием и 
уверенностью в завтрашнем дне.

С праздником, дорогие товарищи! С Днём Чувашской Ре-
спублики!

Чувашский реском КПРФ.

Возложили цветы к Вечному огню
22 июня отмечался День памяти и скорби. Нынче 

он совпал с 80-летием начала Великой Отечествен-
ной войны, которая унесла жизни 27 миллионов со-
ветских людей.

Чебоксарский горком КПРФ во главе с первым се-
кретарём горкома А.В. Шурчановым совместно 
с представителями Чувашского рескома партии, 

комсомольцами и депутатами-коммунистами органи-
зовал возложение цветов к Вечному огню у Монумента 
воинской славы в Мемори-
альном парке «Победа». 
Отдельной делегацией 
возложили цветы члены 
республиканской организа-
ции Союза Советских офи-
церов.  

Избранный первый се-
кретарь Чувашского ре-
скома КПРФ А.М. Андреев 
участвовал в церемонии 
возложения цветов в Ку-
гесях. Возложение цветов 
к воинским мемориалам 
было также организовано 
коммунистами в Новоче-
боксарске, Канаше, Алаты-
ре, Шумерле, Красных Че-
таях и других райцентрах 
Чувашии.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Государственная Дума VII созыва за-
вершает свою работу на фоне крайне 
сложной и тревожной ситуации. В конце 
мая я обратился к президенту В.В. Пути-
ну с Открытым письмом, в котором под-
черкнул: для того, чтобы достойно отве-
тить на внешние и внутренние вызовы, 
необходим полноценный диалог власти 
с патриотической оппозицией, направ-
ленный на выработку нового левоцен-
тристского курса. Он должен прийти на 
смену нынешнему — бесперспективно-
му и разрушительному. Мы настаиваем, 
что в основу нового курса должна быть 
положена наша Антикризисная програм-
ма, утверждённая на Орловском между-
народном экономическом форуме. Толь-
ко она сегодня по-настоящему отвечает 
интересам и запросам большинства.

В ответ мы пока что не услышали ниче-
го, кроме туманных упрёков и отгово-
рок со стороны президентской админи-

страции. Замолчать Открытое письмо главе 
государства стремится и «Единая Россия», 
несущая прямую ответственность за кризис, 
о котором в нём говорится. Но игнорировать 
происходящее и продолжать уклоняться от 
вопроса о смене проводимой политики — 
значит и дальше загонять ситуацию в тупик, 
из которого уже не будет мирного выхода. 
Если мы хотим этого избежать, необходимо 
проявить политическую волю для принятия 
срочных и ответственных решений. К этому 
нас обязывает сложившаяся обстановка, 
угрожающая безопасности страны.

Россию охватила самая настоящая ка-
тастрофа вымирания. За предыдущие два 
года так называемая естественная убыль 
населения составила миллион человек. 
И власть пока не ответила на это ничем, 
кроме констатации прогнозов, согласно ко-
торым мы и в следующие 10 лет потеряем 
более 5 миллионов.

Продолжается кризис в отечественной 
промышленности — прежде всего в несы-
рьевом секторе. Это грозит дальнейшим 
падением, перечёркивающим задачу вхож-
дения в пятёрку ведущих экономик мира. 
Несмотря на все обещания власти, про-
должается повышение тарифов на электро-
энергию и горюче-смазочные материалы, 
что больно бьёт и по гражданам, и по пред-
приятиям — особенно в аграрном секторе.

Пока не видно конца падению реальных 
доходов трудящихся, которое длится 7 лет 
подряд. А недавние данные Росстата гово-
рят о том, что и пенсии в реальном выраже-
нии уже начали снижаться. Зарплаты и пен-
сии не поспевают за инфляцией, которая, 
даже по официальным данным, достигла 
6%. А продуктовая инфляция составляет от 
10 до 30%. На 10—20% подорожали за по-
следние месяцы важнейшие лекарства.

При этом капиталы олигархов-милли-
ардеров, значительная часть которых бес-
контрольно перекачивается в иностранные 
банки и офшоры, продолжают расти с го-
ловокружительной скоростью. И с такой же 
скоростью нарастает социальный раскол в 
стране, грозящий взрывом и смутой.

Одновременно с этим внешние против-
ники сжимают удавку «гибридной войны», 
объявленной России. Наращивают санкции, 
планомерно подрывают нашу геополитиче-
скую устойчивость, усиленно расшатывают 
Русский мир.

Во многом всё это — результат недорабо-
ток, нерешительности, недальновидности, 
а порой и откровенной безответственности 
провластного большинства в Государствен-
ной Думе — «Единой России», а также по-

слушно «ассистирующих» ей жириновцев 
и «справедливцев». Это парламентское 
большинство так и не позволило принять 
ряд важнейших законов и решений, спо-
собных существенно оздоровить ситуацию. 
Упорно игнорируются наши предложения, 
содержащиеся в Антикризисной программе 
КПРФ и во внесённых нами 12 основопола-
гающих законопроектах, которые действи-
тельно будут способствовать реализации 
намеченного в указах и посланиях прези-
дента. В то время как инициативы и реше-
ния «партии власти» и финансово-экономи-
ческого блока правительства способствуют 
лишь их саботированию. Обозначу самые 
принципиальные упущения, недоработки и 
ошибки Думы VII созыва.

1. Усилиями «Единой России», ЛДПР и 
«Справедливой России» эта Дума утвер-
дила обновлённый вариант Конституции 
без внесения в неё важнейших социально-
экономических поправок, гарантирующих 
права трудящихся и достойные условия их 
жизни. В первую очередь это касается 15 
ключевых поправок, предложенных КПРФ 
при обсуждении проекта обновлённой Кон-
ституции. Таким образом, Основной Закон, 
провозглашающий, что Россия — социаль-
ное государство, по-прежнему не содер-
жит достаточного правового фундамента, 
позволяющего воплотить это положение в 
реальность. Он и в обновлённом варианте 
остаётся по сути антисоциальным. Таким 
же, каким его задумали те, кто в 1993 году 
утвердил новую Конституцию на крови, рас-
стреляв избранный народом Верховный 
Совет, растоптав народовластие и поставив 
страну на грань гражданской войны.

2. Думское большинство, по сути, сабо-
тировало внесение в Конституцию статьи 
о государствообразующей роли русского 
народа — с вытекающими из неё измене-
ниями в социальной и бюджетной политике. 
Но без этого невозможно остановить стре-
мительное вымирание, в основе которого — 
убыль населения в традиционных русских 
регионах, втрое более стремительная, чем 
в среднем по России.

3. Бюджет развития, который должен со-
ставлять не менее 33 триллионов рублей 
и рассмотрения которого мы неоднократно 
требовали, не только не был принят. «Пар-
тия власти» сделала всё, чтобы даже его об-
суждение оказалось невозможным. Как и во 
всех предыдущих созывах, где депутатское 
большинство составляла «Единая Россия», 
Дума год за годом утверждала бюджет, ка-
тегорически не отвечающий задачам мо-
дернизации экономики, повышения благо-
состояния общества, преодоления кризиса 
в сфере медицины, образования и науки.

4. Мы даже не приблизились к рассмо-
трению жизненно важного пакета законов, 
направленных на приостановку привати-
зации в стратегически важнейших сферах, 
на возвращение контроля над ними в руки 
государства и на исключение господства в 
них иностранного капитала. Но если у вас 
нет законодательной базы, ставящей заслон 
колонизации национальной экономики, ни-
какая военная мощь и внешнеполитическая 
риторика не могут обеспечить вам реальный 
суверенитет и стратегическую безопасность.

5. Проигнорированы наши требования 
на законодательном уровне запретить бес-
контрольный вывод капитала за рубеж — 
особенно в условиях кризиса. Ультралибе-
ральная модель управления в финансовой 
сфере осталась нетронутой.
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6. Думское большинство все эти 

годы препятствовало принятию за-
конов на основе нашей программы 
устойчивого развития села и госу-
дарственной поддержки аграрного 
сектора. Так и не было гарантирова-
но на законодательном уровне сдер-
живание цен на горюче-смазочные 
материалы — хотя бы на период 
посевной. Но без всего этого невоз-
можно обеспечить продовольствен-
ную безопасность России — тем 
более в условиях враждебных санк-
ций, когда недопустима зависимость 
от импорта жизненно необходимых 
товаров.

7. «Единая Россия» и те, кто ей 
подыгрывает, отказались поднять 
вопрос о пересмотре прожиточного 
минимума до реалистичного уровня 
в 25 тысяч рублей минимум. Но нам 
необходимы новые, честные ориен-
тиры, определяющие реальный по-
рог нищеты, в соответствии с кото-
рым должен рассчитываться размер 
социальных пособий. Если называть 
вещи своими именами, у нас сегод-
ня практически полстраны — нищие. 
А официально таковыми признают-
ся только 13%.

8. Стараниями «Единой России» 
и её союзников этот состав Думы 
совершил две, по сути, преступные 
ошибки. Первая из них состоит в 
поддержке провластным большин-

ством людоедской пенсионной «ре-
формы». Вторая — в том, что это же 
большинство не позволило данную 
«реформу» пересмотреть, когда её 
несостоятельность полностью под-
твердилась на практике. Убеждён, 
что граждане учтут это на выборах 
и не отдадут голоса тем, кто ответ-
ствен за такую недопустимую поли-
тику.

9. И в этом созыве «Единая Рос-
сия» не позволила увеличить вы-
платы «детям войны» — самым 
уязвимым социально в сегодняшних 
кризисных условиях. Это откровен-
ный цинизм и главный позор Думы 
VII созыва.

10. Мы так и не рассмотрели пакет 
законов, направленных на защиту 
социальных и трудовых прав моло-
дой семьи и молодых специалистов. 
В том числе — закона о предостав-
лении молодым семьям беспроцент-
ного кредита на приобретение участ-
ка и строительство дома в сельской 
местности и закона, гарантирующего 
первое рабочее место выпускникам 
вузов и средних учебных заведений. 
Неудивительно, что при такой поли-
тике «партии власти» её авторитет 
самыми быстрыми темпами падает 
именно в молодёжной среде.

11. Парламентское большинство 
продолжало тормозить принятие на-
шего законопроекта «Образование 
для всех». Такой закон — единствен-
ная альтернатива сегодняшнему 

кризису в образовательной сфере. 
Если он продолжится, мы не защи-
тим страну от интеллектуальной де-
градации. Не добьёмся научного и 
технологического прорыва. Не оста-
новим нравственную эрозию, порож-
дающую такие трагедии, как недав-
ний массовый расстрел в казанской 
школе.

12. Непростительно, что даже в 
нынешних условиях нарастающей 
«гибридной войны» против нашей 
страны и официально насаждаемой 
в ряде государств русофобии так и 
не принят закон о защите русского 
населения, проживающего за преде-
лами Российской Федерации. Пре-
дательский развал СССР отрезал 25 
миллионов русских от исторической 
Родины. Ни один разумный человек 
не спорит с тем, что это — историче-
ская катастрофа. Это неоднократно 
признавал и президент. Но мы долж-
ны сделать всё, чтобы хотя бы умень-
шить последствия этой катастрофы. 
И у нас есть для этого возможности. 
Вопрос — в политической воле. Мы 
обязаны были всячески способство-
вать официальному признанию Рос-
сией суверенитета Донецкой и Лу-
ганской народных республик. Если 
бы это произошло, и бандеровцы, 
захватившие власть в Киеве, и их за-
падные кураторы вынуждены были 
бы совсем по-другому разговари-
вать с руководством этих республик 
и с Россией как их союзником.

В следующем созыве Государ-
ственная Дума обязана поставить 
и решить названные вопросы. Это 
— одно из ключевых условий пре-
одоления системного кризиса, на 
фоне которого мы вымираем, ни-
щаем и деградируем. Но выполне-
но это условие будет только в том 
случае, если граждане осознают: на 
предстоящих в сентябре выборах в 
Государственную думу у общества 
остаётся последняя возможность 
изменить ситуацию мирным и демо-
кратичным способом — с помощью 
избирательного бюллетеня.

Если недовольные проводимой 
в стране политикой не станут отси-
живаться дома, дружно придут на 
выборы и отдадут свои голоса ле-
вопатриотическим силам во главе с 
КПРФ, нынешняя «партия власти» 
потеряет большинство в Государ-
ственной Думе — никакие манипуля-
ции и фальсификации уже не смогут 
этому помешать. Тогда состав сле-
дующей Думы будет принципиально 
иным. И она, наконец, примет поли-
тические, экономические и финансо-
вые законы, без которых невозмож-
ны сохранение и развитие страны, 
преодоление демографической ка-
тастрофы, оздоровление экономики 
и победа над бедностью.

Геннадий Зюганов,
 Председатель ЦК КПРФ, 

руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе.
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На совещании партактива 
обсудили нюансы 

сентябрьских выборов
18 июня 2021 года в Чувашском рескоме КПРФ 

было проведено совещание с руководителями 
местных партийных отделений. Оно прошло в ре-
жиме видеоконференцсвязи. Обсуждалась важ-
ная на данном этапе тема – выборы-2021. 

Открывая мероприятие, избранный первый се-
кретарь рескома А.М. Андреев подчеркнул, что 
наступает пора выдвижения и регистрации кан-

дидатов в депутаты и избирательных объединений. 
Сложностей в оформлении документов хватает. Их 
обсуждению и посвящено совещание.

На совещании выступили и отвечали на вопросы 
главный бухгалтер рескома В.Р. Афанасьев, юрист 
И.Н. Михайлов, член Центризбиркома Чувашии О.А. 
Павлов. Они напомнили о документах, необходимых 
для представления в избиркомы, о сроках агитацион-
ного периода, порядке открытия и формирования из-
бирательного счёта, правильном оформлении финан-
совых документов при его расходовании, о порядке 
выпуска агитационных материалов и прочих нюансах 
избирательной кампании. О.А. Павлов, в частности, 
проинформировал о том, что досрочного голосования 
и открепительных удостоверений не будет. Но будет 
работать электронная система «Мобильный избира-
тель», по которой можно будет проголосовать не по 
месту жительства. Правда, только за партийные спи-
ски, а не за одномандатников.

Говоря о внутрипартийных делах, А.М. Андреев об-
ратил внимание первых секретарей на сбор членских 
взносов и подписку на газету «Правда». В этом во-
просе лучше дела обстоят в Алатырском, Порецком, 
Красночетайском, Чебоксарском районах, Новочебок-
сарске и Козловке. Среди отстающих А.М. Андреев 
назвал Урмарский, Ядринский и Янтиковский районы.  

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов 21 июня 
прокомментировал слухи, появившиеся в 
соцсетях о том, что осенью в партии сме-
нится руководитель. По его словам, это 
глупости, оставлять пост лидера КПРФ и 
переходить в Совет Федерации по прези-
дентской квоте он не собирается, передаёт 
РИА Новости.

«Да ладно, слушайте, не занимайтесь глу-
постями. Мы на выборы идём. Мне поруче-
но возглавлять список, понимаете?.. А вы 

всё — Совет Федерации», — сказал Зюганов, 
отвечая на вопрос журналиста агентства.

Напомним, в некоторых Telegram-каналах 

были опубликованы новости якобы со ссылкой 
на первого секретаря Хабаровского краевого 
комитета КПРФ Петра Перевезенцева о том, 
что Геннадий Зюганов в октябре может стать 
членом верхней палаты парламента РФ, поэто-
му руководитель в КПРФ сменится.

Позже заместитель председателя ЦК партии 
Юрий Афонин заявил, что эти слухи являются 
провокационным забросом перед предстоящи-
ми выборами. «Минувшей ночью я беседовал с 
Перевезенцевым, это фейковый аккаунт, у него 
нет никакого своего Telegram», — подчеркнул 
он.

 «Свободная Пресса».

В ходе очередной 50-й сессии республи-
канским парламентом рассмотрен и принят 
проект закона «О внесении изменений в 
Конституцию Чувашской Республики».

Главе республики и депутатам Госсовета 
поправками запрещено иметь подданство 
иностранного государства, иметь счета в 

иностранных банках. Уточняются основания 
досрочного прекращения полномочий Главы 
Чувашской Республики. Из полномочий главы 
республики и Госсовета исключено право со-
гласовывать кандидатуру прокурора Чувашии. 
Ввиду того, что органы государственной власти 
субъектов Российской Федерации не участвуют 
в процедуре назначения прокурора субъекта 
Российской Федерации. 

Поправками также закрепляется институт 
парламентского контроля, откорректирован 

термин «мировой судья Чувашской Республи-
ки», закреплено конституционное положение о 
единой системе публичной власти и о вхожде-
нии в эту систему органов местного самоуправ-
ления, а также принцип участия органов госу-
дарственной власти в формировании органов 
местного самоуправления.

Парламентарии определились с датой про-
ведения выборов депутатов Государственного 
Совета Чувашской Республики седьмого созыва 
– они назначены на 19 сентября 2021 года, когда 
пройдут и выборы в Государственную Думу.

В ходе «правительственного часа» прозву-
чало, что на модернизацию и строительство те-
пловых сетей и котельных в Шумерле, которая 
является одной из проблемных территорий в 
сфере ЖКХ, необходимо 515 млн. рублей.

С. Петров.

ДАН СТАРТ ИЗбИРАТеЛьНОй КАМПАНИИ В ЧуВАшИИ

Г.А. ЗюГАНОВ ПРОКОММеНТИРОВАЛ СЛухИ 
О СМеНе ГЛАВы КПРФ

Обращение к властям под таким заголов-
ком, подписанное Д. Петровой, пер-
вым секретарём Канашского горкома 

КПРФ, было опубликовано в №21 «Чебоксар-
ской правды» от 9 июня 2021 года. Ответ 
пришёл от главы города Канаш, председа-
теля городского Собрания депутатов А.Н. 
Константинова:

«Уважаемая Дария Васильевна! Ваше об-
ращение от 22 апреля 2021 года получено, 

информация принята к сведению. Предложе-
ния, изложенные в Вашем обращении, про-
анализированы, доведены до руководства 
предприятий, на чьей территории находятся 
данные памятники. Вопрос на контроле у по-
стоянной комиссии по социальной политике, 
здравоохранению, образованию, культуре 
и спорту Собрания депутатов города Канаш 
седьмого созыва. Благодарим Вас за актив-
ную жизненную позицию!»

Резонанс

«Памятники требуют ухода»
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

Мой дядя Анисимов Василий Анисимович 
родился в 1922 году в деревне Кукшумы 
Ядринского района в многодетной семье. 

До призыва в Красную Армию работал в школе. 
На фронтах Отечественной войны с 1941 года. 
Сражался в боях под Орлом, на Курской дуге, под 
Черниговом, на реке Висла. За ратные подвиги 
удостоился двух орденов Славы.

Впрочем, он был очень скромным, не любил 
вспоминать и рассказывать о войне, о своих бое-
вых подвигах: тяжело был ранен перед самым её 
окончанием, у него и руки дрожали, и ходил-то он 
с трудом.

Вот передо мной фронтовое письмо, адресо-
ванное его отцу, моему деду:

«Спешу поблагодарить вас за вашего сына. 
Товарищи его уважают за смелость и отвагу. В 
последних сражениях он показал себя умелым 
и храбрым артиллеристом. На наши орудия шли 
танки противника. Он ждал, когда они подойдут 
поближе. А потом выстрелил - передний танк 
вспыхнул, потом, посылая снаряд за снарядом, 
другим перекрыл дороги. Наводчик Василий Ани-

симов всегда весёлый, своими шутками поднима-
ет дух солдат. За мужество и храбрость удостоил-
ся ордена Славы и медали «За отвагу». Анисим 
Максимович, благодарю вас за воспитание такого 
сына. Мы гордимся героем-артиллеристом.

С приветом командир орудия старший сержант 
Иванов. 19.09.1944 года».

А вот строки из его характеристик:
«Наводчик 76-мм пушки В.А. Анисимов в боях 

показывал чудеса храбрости, отличался знанием 
своего дела, инициативой. В особо тяжёлых си-
туациях личным примером воодушевлял других 
бойцов. В одном из боёв уничтожил около трид-
цати вражеских солдат, взорвал два пулемёта. 

Начальник штаба артдивизиона капитан Ма-
лочка».

Медаль «За отвагу» ефрейтор Василий Аниси-
мов получил за прорыв вражеской обороны в рай-
оне города Коростень. Расчёт Анисимова тогда 
уничтожил 2 ДЗОТа, 1 НП, 4 станковых и 3 ручных 
пулемёта, рассеял и частично уничтожил до 50 
гитлеровцев. Подавил огонь миномётной батареи 
противника. Своими действиями способствовал 
выполнению общей задачи батальона.

За форсирование реки Одер Василий Аниси-
мов был представлен к награждению орденом 
Славы первой степени, но документы были унич-
тожены бомбёжкой. Эта награда так и не нашла 
его. А вот строки из наградного листа о присвое-
нии ему ордена Славы 2-й степени:

«В боях в районе дер. Велобоговице 15 января 
1945 года при ведении артподготовки по обороне 
противника Анисимов выкатил своё орудие в бое-
вые порядки стрелковых подразделений и вместе 
со своим расчётом уничтожил два пулемёта про-
тивника с расчётами, 1 ДЗОТ и истребил более 

10 гитлеровских солдат и офицеров, чем способ-
ствовал успешному прорыву обороны противни-
ка. При дальнейшем преследовании противника 
в составе взвода разбил обоз противника в коли-
честве 10 повозок с военными грузами.

28 февраля 1945 года, подполковник Скрипни-
ков».

Домой дядя вернулся в звании лейтенанта. 
Снова пошёл работать в школу, затем его пере-
вели инструктором в райком КПСС. Ездить в рай-
центр было неудобно, автобусных сообщений 
тогда не было, и он устроился на работу ближе 
к дому, стал сельским библиотекарем. 12 лет на 
общественных началах был секретарём партор-
ганизации колхоза «Путь Ильича» Ядринского 
района, считался одним из лучших агитаторов 
района. 

Осенью 1955 года в деревне Кукшумы вспых-
нул пожар. Из-за ветра огнём было охвачено 
пятьдесят подворий. Дядя, не раздумывая, бро-
сился спасать не свой личный дом, а библиотеку. 
Не мог он поступить иначе, он же солдат, а у сол-
дата Отчизны на первом месте долг.

Умер наш дядя в 1973 году, в возрасте 51 года. 
В Чувашии в 1995 - 2000 годах было издано 

несколько томов книги «Память». Во второй том 
вошли имена и наших родственников со стороны 
матери. Это кавалер двух орденов Славы Аниси-
мов Василий Анисимович, учителя Бельский Кон-
стантин Григорьевич и Кокорев Иван Иванович. 
Их уже нет в живых, но, открывая книгу, я как бы 
заново встречаюсь с ними, вспоминаю их наказы 
и рассказы.

Галина Зотова, 
Красночетайский район, с. Штанаши.

Выстоял, чтобы победить

Мне посчастливилось быть 
делегатом III Съезда Обще-
российской общественной 

организации «Дети войны». Там я 
услышал, что многие выступающие 
выражали своё недовольство депу-
татами от «Единой России» в Госу-
дарственной Думе. Они восемь раз 
отклоняли проект закона о «детях 
войны», подготовленный фракци-
ей КПРФ. И делегаты съезда про-
сили руководство КПРФ обратиться 
в Думу с данным законопроектом в 
девятый раз.

Единый день голосования 19 сен-
тября может повернуть нашу жизнь 
к лучшему. Если, конечно, мы, про-
стые люди, поверим в свои силы и 
придём на голосование. Пользуясь 
низкой явкой избирателей, с по-
мощью административного ресур-
са партия власти легко формирует 
большинство своих депутатов в Го-
сударственной Думе. Их послушное 

большинство позволило повысить 
пенсионный возраст, заставило всех 
нас платить за капитальный ремонт, 
до которого мы вряд ли доживём. 
Это большинство лишило нас со-
ветских накоплений, не выплачивает 
накопительные пенсии работающим 
пенсионерам и бывшим военнослу-
жащим. Оно лишило нас бесплатно-
го образования и лечения, бесплат-
ного жилья и вообще вогнало всех в 
беспросветную нищету.

Где многочисленные заводы и 
фабрики, на которых мы работали? 
Почему главными профессиями се-
годня стали охранники, продавцы и 
таксисты? Неужели сердце не бо-
лит за наших сыновей и дочерей, 
не жалко внуков. Что с ними станет, 
если партия разрушителей останет-
ся у власти ещё на пять лет.

Поэтому «дети войны» голосова-
ли и будут голосовать за предста-
вителей Коммунистической партии. 

Ведь именно под руководством Ком-
партии страна победила врага и вос-
становила разрушенное фашистами 
народное хозяйство, освоила Си-
бирь и целину, прорвалась в космос.

Страшно видеть, как сегодня раз-
валивается страна. Идёт открытый и 
узаконенный грабёж всего и вся. Мы, 
«дети войны» уже старые, нам тяже-
ло расправиться со злом. Можем изъ-
явить свою волю только путём голо-
сования. Поэтому всем нам важно не 
ошибиться, голосуя на сентябрьских 
выборах за представителей КПРФ.

Сергей баринов,
председатель Красночетайского 

районного отделения 
ООО «Дети войны».  

Прости отец
И был народ непобедим!
Что ж, власть героев разделила,

Отдав заслуги лишь живым?
Всё дали «деду за Победу» -
Квартиру, пенсию, авто…
И радостно к ним внуки едут,
В наследство получить всё то,
Чем государство одарило
Живых участников войны…
Стоят в сторонке сиротливо
Погибших – дочери, сыны…
Так много лет стоим в сторонке,
Не в силах власти убедить…
Наследство наше – похоронки
Да боль, которой – не изжить,
Простить нас просим ветеранов,
Мы чтим ваш подвиг боевой,
Но кровоточат в сердце раны
За тех, кто спит в земле сырой.
За тех, кто спит в могилах 

братских
Иль неизвестно, где лежит…
И кто решением сил властных
Из списка вычеркнут, забыт…
Забыты дети их и внуки,
Вот где духовный вандализм!
Возможно ли с такой наукой
Воспитывать патриотизм.

За кого голосуют «дети войны»

С заседания бюро Чувашского рескома КПРФ
21 июня состоялось заседание бюро Чувашского рескома КПРФ. его 

провёл избранный первый секретарь рескома А.М. Андреев.

Члены бюро утвердили новый состав кадровой комиссии. Её председа-
телем вновь назначен М.В. Козлов. Было принято решение упорядо-
чить графики работы райкомов и горкомов партии. Провести семинар 

руководителей местных отделений по особенностям избирательной кампа-
нии текущего года. В ближайшие дни завершить работу, связанную с подбо-
ром кандидатов в депутаты. Вернуться к практике организации встреч пар-
тактива с руководителями республики. Обсудили вопрос взаимодействия с 
ветеранами ГСВГ.

А.М. Андреев заострил внимание на работе в соцсетях, сборе членских 
взносов и приёме в партию, подписке на газету «Правда».

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Пленум Шумерлинского горкома КПРФ
Вслед за республиканской конференцией прошёл пленум шумер-

линского горкома КПРФ. 

Члены горкома обсудили итоги работы за первое полугодие 2021 года, 
утвердили список кандидатов в депутаты Госсовета Чувашии. После 
доклада первого секретаря горкома А.М. Швецова о состоявшейся 

конференции Чувашского республиканского отделения КПРФ членами 
райкома было высказано много негативных моментов. На пленуме при-
сутствовали представители Порецкого райкома КПРФ, приглашённые для 
решения организационных вопросов по сентябрьским выборам. Они также 
поддержали решение горкома, которое не во всём согласуется с решени-
ями, принятыми 
на конференции. 
При этом некото-
рые коммунисты 
из-за недоверия к 
решениям органи-
зационного Пле-
нума Чувашского 
рескома КПРФ на-
писали заявления 
о приостановке 
членства в пар-
тии.

шумерлинский 
горком 
КПРФ.
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КОРОТКОй 
СТРОКОй

 День республики в этом 
году совпал с 470-летием вхож-
дения чувашского края в состав 
России. По мнению историка В.Д. 
Димитриева, войдя в состав Рос-
сии, чуваши избавились от ислам-
ско-татарской ассимиляции, со-
хранили себя как народность.
 Возбуждено уголовное 

дело по факту разлива химиче-
ских веществ в Новочебоксар-
ске, повлёкшего загрязнение 
атмосферного воздуха. Правила 
обращения экологически опасных 
веществ и отходов нарушило ООО 
«ТД «Волжанин». Об этом сооб-
щили в прокуратуре и СУ СКР по 
Чувашии.
 13 июня на территории 

«химпрома» случился пожар. 
Сотрудники противопожарной 
службы оперативно устранили 
возгорание, площадь которого со-
ставила около 500 кв. м. Погибших 
и пострадавших нет.
 Янтиковский молочный за-

вод обанкротился, проработав 
всего менее трёх лет. В феврале 
2021 года на заводе было введено 
наблюдение, а 10 июня суд при-
знал его несостоятельным и от-
крыл конкурсное производство на 
шесть месяцев.
 Опубликовано полное ре-

шение суда по банкротному иску 
в отношении чебоксарского бан-
ка «Мегаполис». Из него следует, 
что имеются признаки преднаме-
ренного банкротства этого банка, 
признанного банкротом 7 июня 
2021 года.
 В селе Порецкое будут по-

строены очистные сооружения 
биологической очистки сточных 
вод. На это выделено более 220 
млн. рублей. Объект должен быть 
сдан 15 декабря 2021 года. Также 
в райцентре до 1 октября появится 
футбольное поле с беговой дорож-
кой, при ДЮСШ «Дельфин».
 Около 900 млн. рублей вы-

делено на ремонт 28 учрежде-
ний образования, культуры и 
спорта в Чебоксарах. До конца 
года обещают отремонтировать 
школы №№ 12, 27, 28, 30, 63, 24 и 
31 и детские сады №№ 19, 25, 41, 
46, 49, 61, 74, 75, 85, 88, 48, лагеря 
«Березка» и «Бригантина», стади-
он «Энергия», 7 школ допобразо-
вания и учреждений культуры.
 Чебоксары вошли в се-

мёрку городов, прошедших 
конкурсный отбор, где пройдет 
комплексная модернизация си-
стем водоснабжения и водоот-
ведения. Соответствующее со-
глашение подписано с Минстроем 
России. Стоимость контрактов 1,7 
млрд. рублей. Работы должны на-
чаться в этом году.
 Власти наконец-то взя-

лись за многострадальный 
мост через Суру в Алатырском 

районе. В его ре-
конструкцию вкла-
дывают 250 млн. 
руб. Работы долж-
ны завершиться 15 
ноября 2023 года.

Юбиляры:
Петрова Нина Никола-

евна (80 лет), Серебров 
Николай Васильевич (80 
лет), Сапельников Ста-
нислав Владимирович 
(35 лет), г. Чебоксары.

Кузнецова Нина Ни-
колаевна (85 лет), г. Ала-
тырь.

Михайлов Вячеслав 
Александрович (75 лет), 
Красноармейский район.

Шумерлинский горком КПРФ из-
вещает об уходе из жизни ветерана 
ГСВГ, активного сторонника партии

Матвеева 
Петра Николаевича

и выражает самые искренние собо-
лезнования его родным и близким.

Мариинско-Посадский райком 
КПРФ выражает соболезнования дру-
зьям и близким в связи с уходом из 
жизни 

Савинова 
Валерия Тимофеевича.

В эти дни родились:
Марзалюк Вера Ивановна, Коноплёва 

Лариса Александровна, г. Алатырь.
беляничев Генрих Георгиевич, ПО-16, 

г. Чебоксары.
Петрова Валентина Васильевна, Ур-

марский район.
Романов Вениамин Александрович, 

Чиршкасинское ПО, Петров Александр Ни-
колаевич, Тренькасинское ПО, Чебоксар-
ский район.

Романов Владимир Иванович, Красно-
четайский район.

Всероссийское обще-
ство изобретателей 
и рационализаторов 

отмечает своё 85-летие. 
ВОИР обладает уникаль-
ным опытом в области раз-
вития технологий, объединяет техни-
ческую элиту страны, координирует 
деятельность предприятий и физи-
ческих лиц, занимающихся изобрета-
тельством и рационализаторством. 
Сегодня ВОИР объединяет более 
100 тысяч новаторов в 60 регионах 
страны. Лучшие из них отмечены 
почётными званиями заслуженного 
изобретателя и заслуженного раци-
онализатора СССР, РСФСР, Россий-
ской Федерации.

За годы своего существования де-
ятельность ВОИР имела впечатляю-
щие результаты: если в 1939 г. было 
зарегистрировано 27 тыс. изобрете-
ний, то в 1987 г. — уже 84 тысячи. 
Эти показатели были значительно 
выше, чем в наиболее прогрессив-
ных странах мира. Советскому Со-
юзу удавалось их удерживать вплоть 
до развала СССР в 1991 г., когда 
число зарегистрированных изобре-
тений сократилось в четыре раза. 
А ведь за счёт рационализаторских 
предложений в СССР обеспечива-
лось в среднем 30-35% общего роста 
производительности труда, 50-60% 
экономии материальных, сырьевых 
и около 80% топливно-энергических 
ресурсов.

Возрождение изобретательского 
движения и его оплота – ВОИР в но-

вой России шло сложными 
путями. Далеко не сразу, а 
лишь со временем (с ухо-
дом в прошлое результа-
тов и последствий «лихих 
90-х») возвращалось осоз-

нание важности изобретательства и 
организующего его массового добро-
вольного общества.

За прошедшие четверть века в 
России последовательно нараба-
тывалась законодательная база по 
развитию изобретательства, защите 
интеллектуальной собственности. 
Это позволило, например, достичь 
определённых результатов в области 
регистрации товарных знаков. Разви-
вается инновационная деятельность, 
направленная на внедрение научно-
технических достижений.

Несмотря на различные слож-
ности, прежде всего финансовые, 
практически все структурные подраз-
деления ВОИР держатся на плечах 
пламенных энтузиастов новаторского 
дела. Большой личный вклад в разви-
тие и популяризацию изобретатель-
ского, рационализаторского движения 
в Чувашии внёс руководитель реги-
ональной организации, признанный 
лидер среди региональных изобре-
тательских сообществ Комиссаров 
Василий Варсонофьевич. Чувашским 
региональным отделением ВОИР на-
коплен существенный положитель-
ный опыт работы, на который ориен-
тируются коллеги из других регионов. 
Об этом говорится на официальном 
сайте Центрального Совета ВОИР.

Говоря о приоритетных задачах 
ВОИР, Василий Варсонофьевич вы-
делил коммерциализацию отече-
ственных изобретений, рационали-
заторских предложений. Содействие 
полноценному формированию рынка 
интеллектуальной собственности в 
России, вывод на рынок новых отече-
ственных инновационных товаров, 
с акцентом на товары народного по-
требления, создание высокотехно-
логичных производств, повышение 
престижа и популяризация изобрета-
тельской и рационализаторской дея-
тельности. Однако основной упор, по 
его мнению, нужно делать на соци-
альную и правовую поддержку изо-
бретателей и рационализаторов, на 
выявление и воспитание молодых и 
талантливых новаторов, способных 
достойно представить Россию на 
международных рынках, вообще на 
формирование поколения изобре-
тателей и рационализаторов новой 
формации, обладающих компетен-
циями и навыками инновационного 
предпринимательства.

При этом одной из основных при-
чин недостаточной патентной ак-
тивности в нашей стране Василий 
Варсонофьевич считает отсутствия 
правовых норм, чётко определяющих 
условия, размер, порядок и источни-
ки финансирования выплаты возна-
граждения авторам результатов ин-
теллектуальной деятельности. «Над 
этим мы сегодня и работаем», - по-
дытожил В.В. Комиссаров.

С. шульдяшов.

ВОИР – общество талантливых людей

85 лет отметил 
член бюро Ци-
вильского райкома 
КПРФ, председа-
тель районной ор-
ганизации «Дети 
войны» Андреев 
Николай Андрее-
вич.

Детство урожен-
ца деревни 
Второе Чемер-

чеево было опалено 
войной. Ребёнком он 
помогал взрослым в строитель-
стве гидроэлектростанции на 
реке Большой Цивиль. После 
школы, окончив курсы ДОСААФ, 
работал водителем в колхозе 
«Красный Октябрь». Прослужив 
в армии, Николай Андреевич 
поступил в сельскохозяйствен-
ный институт. По распределе-
нию работал агрономом в кол-

хозе имени Жданова 
Аликовского района. 
После реорганизации 
колхозов вернулся 
в родной район, где 
трудился на различ-
ных руководящих 
должностях.

Как ветеран агро-
промышленного ком-
плекса района Н.А. 
Андреев удостоился 
ордена Знак Почёта 
и медали «Ветеран 

труда». В настоящее время Ни-
колай Андреевич возглавляет 
районную общественную орга-
низацию «Дети войны», которая 
объединяет 2600 человек.  

Цивильский райком КПРФ 
желает Николаю Андреевичу 
успехов в работе, крепкого  здо-
ровья и долгих лет жизни.

Цивильский райком КПРФ.

С юбилеем! 10 КИЛОМеТРОВ ТуДА И 
10 КИЛОМеТРОВ ОбРАТНО

Жители деревни Новое Исаково написа-
ли коллективное обращение в связи со 
строительством автодороги в сторону 

Урмар. Речь в нём идёт о том, что 9 июня стро-
ители, ремонтирующие дорогу, разобрали мост 
через овраг. И теперь люди вынуждены ходить 
в обход. А это 10 километров туда и столько же 
обратно. Пора-то сенокосная. Строители гово-
рят, что работы завершатся к 1 сентября. Это 
очень долго. Люди просят соорудить хотя бы 
временный пешеходный мост через овраг. 

Любопытный факт. Проезд на такси из Ур-
мар в Чебоксары стоит 215 рублей, а такси из 
райцентра до деревни Арабоси через Новое 
Исаково – 350 рублей…

В. Соловьёв.

СКВеР ИМеНИ ГеРОЯ

В Казани появился сквер имени Героя Со-
ветского Союза, учёного-инженера, гене-
рал-лейтенанта Д.М. Карбышева, в годы 

войны зверски замученного фашистами в кон-
цлагере Маутхаузен (был облит водой на моро-
зе и погиб, тело генерала палачи сожгли).


